Vous avez la parole

L'Espace Muséal en interview

Que pensent les initiateurs, les acteurs, les visiteurs de l'Espace Muséal ? Découvrons le ensemble à travers les questions qui leur ont été posées.

L'Espace Muséal, nouvellement repensé, permet de mettre en valeur des collections existantes mais plus ou moins accessibles au grand public. Comment est né ce projet ?

• <u>Mme Ragot et Mme Baranger</u> (membres de l'association les Amis de Re<mark>né Boylesve)</mark>

L'association a eu connaissance d'un projet du conseil municipal de mettre en valeur les différents personnages célèbres nés à Descartes. Les Amis de René Boylesve, ayant déjà constitué un musée

autour de cet écrivain, se sont intégrés dans le parcours muséal René Descartes et Gustave Trouvé. Ce parcours muséal proposé par la municipalité permettra aux descartois, touristes et vacanciers de découvrir René Boylesve, écrivain mais aussi académicien, auteur d'une quarantaine de romans et nouvelles.

• <u>M. Jamois</u> (membre de l'association Loisirs et Amitié entre Claise et Creuse)

Après avoir lu la biographie de Gustave Trouvé, écrite par un anglais Kevin Desmond en 2012, j'ai souhaité faire revivre ce génial inventeur totalement oublié et le mettre à l'honneur lors de deux expositions. Le succès de ces expositions m'a incité à



proposer la création d'un musée pour présenter au public des objets originaux inventés et construits par Gustave Trouvé, ou des reproductions de certains de ses appareils parmi la soixantaine de brevets qu'il a déposée. Le LACC a grandement œuvré dans la mise en place du musée Trouvé..

Thomas Jossier, vous êtes arrivé sur le poste en mars 2023 en tant que médiateur culturel. Quel a été votre attrait principal pour le poste ? Ce qui m'a tout de suite plu dans ce poste, c'est que tout (ou presque!) est à créer, c'est une véritable page blanche. Nous souhaitons développer l'Espace Muséal sur trois ans et à chaque nouvelle saison touristique il y aura des nouveautés. Aussi, c'est vraiment la diversité des tâches qui est intéressante, entre préparer les ateliers pédagogiques, créer des partenariats et développer la médiation, c'est vraiment un poste très complet. C'est un vrai plaisir pour moi d'être ici!

Christelle, votre enfant Léo vient de participer à l'atelier pédagogique « Carnet de voyages de René Descartes ». Pour quelle raison l'avez-vous inscrit ? C'est surtout pour le changer d'air, sortir de la maison, avoir des moments avec lui et aussi d'aller dans un musée pour lui montrer ce que c'est. En plus, il aime beaucoup les activités manuelles alors c'était le moment d'allier « culture » et un atelier pédagogique.



Léo (6 ans), qu'est-ce qui t'a plu le plus dans l'atelier? Ce que j'ai surtout aimé c'est de pouvoir colorier, dessiner et coller des images pour voyager comme René Descartes (rires).

À David, visiteur venu de la région parisienne. Qu'avez-vous pensé de votre visite? Pour être honnête, je suis venu surtout pour René Descartes mais quand le médiateur m'a expliqué ce qu'était ce nouveau musée « L'Espace Muséal », je me suis dit que c'était le moment de découvrir d'autres personnalités historiques qui sont nées ici. Vous avez de la chance d'avoir autant de personnes à mettre en valeur, c'est d'une richesse historique incroyable!



Édition n°15

Mai 202

La mairie vous informe

Retour sur la crue

Une fois de plus Descartes a été sous les feux de l'actualité. La montée rapide des eaux a mis notre commune à rude épreuve. Cette crue exceptionnelle a toutefois provoqué peu de dégâts sur la commune contrairement à nos voisins buxeuillois. Les habitations ont été relativement épargnées, la montée des eaux touchant principalement des garages et des caves. Aucun déplacement de population n'a été nécessaire.

L'entreprise Palm a redémarré son activité après une semaine d'arrêt de production.

L'infirmière a rapidement trouvé un nouveau local lui permettant la continuité de son activité.

Le parc animalier a retrouvé sa quiétude malgré deux incidents à déplorer : une dégradation volontaire (un citoyen descartois a cru pertinent de couper la clôture pour libérer une tortue d'eau arrivée avec la montée des eaux) le vol d'un lapin qui avait été déplacé pour lui éviter la noyade.



Des nouvelles de la piscine

Malgré les problèmes techniques engendrés par la crue, les réparations ont pu être effectuées et la piscine ouvrira, comme prévu, ses portes cet été. Déjà en charge de la gestion du camping, la société Onlycamp assurera également la gestion de la piscine.

L'espace aquatique ouvrira son grand bassin à partir du 13 mai pour l'accueil des scolaires. Ainsi, les élèves des écoles primaires et du collège de Descartes ainsi que de l'école d'Abilly viendront à Descartes pour des sessions d'apprentissages en natation « savoir-nager ».

À partir du 6 juillet, tous les bassins seront ouverts au public. Les activités d'aquagym et les cours de natation reprendront également.

Les horaires de la piscine - Onlycamp (02 47 59 85 90)

Du lundi au vendredi : de 14h00 à 19h00

Le samedi et le dimanche : de 10h00 à 12h30 et de 14h00 à 19h00.



Mieux les connaître

C'est en 2010 que Mathilde Moreau prend ses fonctions à la mairie de Descartes comme agent d'entretien dans les locaux de la commune. Mathilde assure l'entretien de nombreux lieux publics tels que la mairie, le cinéma, la bibliothèque, l'école de musique...

Depuis 10 ans, elle est affectée à l'école Louis Lefé où elle est présente lors de la pause méridienne (cantine et récré). Elle a en charge, avec sa collègue, une quarantaine d'enfants âgés de 2 ans et demi à 11 ans, tous les midis.

Ayant toujours voulu travailler auprès des enfants, elle se passionne pour ce poste dans lequel elle voit les enfants grandir. C'est dans cette « bonne ambiance conviviale et familiale » que Mathilde s'occupe de ces enfants qui lui rendent bien en lui offrant de nombreux dessins!

Soyons curieux!

La Roue Tourangelle : Un week-end de cyclisme à Descartes

Le week-end du 23 et 24 Mars, Descartes accueillait le départ de la Roue Tourangelle, course cycliste professionnelle inscrite au calendrier de l'Union Cycliste Internationale (UCI). Cet événement a attiré de nombreux passionnés de cyclisme de toute la région, ainsi que des spectateurs avides de voir les coureurs s'affronter: un spectacle palpitant mettant en valeur la beauté des paysages tourangeaux.

Après une chute impressionnante pour le peloton, la victoire à Tours s'est jouée au sprint et a été remportée par Jason Tesson, coureur français de l'équipe TotalEnergies.

La Roue Tourangelle, en partenariat avec la Mairie de Descartes, a offert au complexe sportif un village partenaire et gastronomique et de nombreuses animations. Les associations descartoises étaient aussi présentes en proposant diverses démonstrations et animations pour faire connaître leurs activités.

Les commerçants locaux ont répondu présents en participant au concours de la plus belle vitrine sur le thème du cyclisme. De l'originalité à l'authenticité, les commerçants ont rivalisé d'ingéniosité pour capturer l'esprit de l'événement.

Résultats: 1er - L'Essentiel Boutique / 2ème - Chez Wanda / 3ème - Bar-Brasserie « Le Commerce »

Coup de cœur du jury : Métamorph'Ose

Coup de cœur de la maison décorée : Evelyne Barnier. Un grand merci aux écoles de Descartes et l'APE de Balesmes pour les décorations.

Nous tenons à remercier chaleureusement tous les participants, les bénévoles, les organisateurs, les associations et les commerçants qui ont contribué au succès de La Roue Tourangelle. Leur dévouement et leur passion ont fait de cet événement un moment inoubliable pour Descartes.



Animations à venir

Exposition - 80 ans « Des prémices au procès de Nuremberg »

Du 22 avril au 18 mai - Hall mairie

Lectures théâtralisées - 80 ans

« Mes enfants chéris... » Mardi 7 mai à 19h30 - Cinéma

Course en ligne - Mercredi 8 mai Descartes - Noyant de Touraine UVD

Spectacle jeune public

Samedi 25 mai à 14h00 Bibliothèque

Exposition Descartes Image

Du 27 mai au 2 juin - Bibliothèque

Spectacle Samedi 1er juin Gymdanse - Salle des fêtes

Exposition - 80 ans

« Le débarquement de Normandie » Du 3 juin au 28 juillet À l'Espace Muséal

Radiocrochet

Ouverture des inscriptions : radiocrochet.descartes@gmail.com

Café-histoire - 80 ans

« 1944 : L'autre libération » Jeudi 6 juin à 19h00 Espace Muséal

Descarthlon

Samedi 8 juin - Base de loisirs

Ludobus « Jeux de société »

Mercredi 12 juin à 14h30 Bibliothèque

Fête de la musique - 21 juin Comité des Fêtes (Baslesmes)

Concours de pétanque

Samedi 22 juin, Complexe sportif

Critérium

Samedi 22 juin par l'UVD

Conférence - 80 ans

« Le massacre de Maillé » Dimanche 23 juin à 16h00 Salle du Domino

Fête de fin d'année de l'école de musique Samedi 29 juin À l'École de musique



Que se passe-t-il?

Kiosque au jardin public - Par les compagnons des devoirs du Tour de France

« Je suis au bon endroit avec les compagnons du tour de France! Ensemble, nous façonnons l'avenir des femmes et des hommes aux métiers de la construction et de la rénovation énergétique. »

Les compagnons des devoirs du Tour de France sont présents sur Descartes depuis plus de 40 ans au 2 rue de la Gare.

Depuis deux ans avec Georges Mauduit, compagnon, nous avons eu à cœur de créer une œuvre avec les compagnons de notre commune. Cette année, dans le cadre de leur maquette annuelle, deux aspirants compagnons Maël Chaine et Mathieu Dubourg réalisent un kiosque qui va trôner dans le jardin public. Une fierté pour la commune, sachant qu'il y a quelques années, ils avaient déjà participé à la fabrication du campanile de la mairie.



Ces aspirants compagnons charpentiers et couvreurs vont de nouveau « montrer leur savoir-faire » sous l'égide de Georges Mauduit et de Frédéric Guiot, président de la fédération compagnonnique des compagnons du Tour de France.

À tous les jeunes, n'hésitez pas à venir à leur rencontre au siège de Descartes pour échanger sur toutes les formations proposées par les compagnons des devoirs et avoir un retour de leur expérience.